

“ Il reste à savoir si M. le président de la République sera de cet avis. Jusqu'à présent, il a marqué des intentions tout à fait différentes. Rien, dans le scrutin d'hier, ne nous paraît de nature à le faire changer d'opinion. Au contraire.”

Ce que prévoyait la *République* est arrivé avec la constitution du ministère Combes dont nous parlerons plus loin.

Est-on curieux maintenant de connaître l'avis de deux vaincus du 11 mai, de deux publicistes retentissants, de MM. Drumont et Cassagnac? Voici ce que le premier écrit dans la *Libre Parole*:

“ Jamais législature ne s'ouvrit au milieu d'une plus complète confusion. L'échec de Deschanel, sans doute, révèle quelles seront les tendances générales. Je crois, cependant, que ceux qui essayent d'indiquer d'avance la façon dont s'opérera le groupement, et la manière dont les partis se classeront, savent parfaitement qu'ils se livrent à un travail inutile et propre tout au plus à amuser une minute les badauds.

“ Ce qui rendra terriblement dangereuse la Chambre nouvelle c'est qu'en fait la plupart des députés de la majorité manquent absolument de passions et songent uniquement à leur intérêt.”

De son côté M. de Cassagnac publie dans l'*Autorité* un article où nous relevons ce passage:

“ Quoi qu'il en soit, M. Loubet est en fâcheuse posture.

“ Il avait parlé de paix, et la Chambre répond par une élection de guerre.

“ Il eût été mieux avisé de se taire; car il est toujours risible de prendre des airs de souverain quand, d'après la Constitution, on n'est qu'un valet, et de prétendre diriger, quand on est réduit à suivre.

“ Par file à gauche, marche!

“ Ce début de la nouvelle Chambre est significatif.